

La Discriminación Racial en el Brasil

El Brasil nunca ha tenido el problema de discriminación como lo tienen los Estados Unidos. Cuando por decreto imperial se abolió la esclavitud en el Brasil — la Ley Áurea — la sala del congreso se llenó de flores y el embajador de los Estados Unidos en Río de Janeiro cogió una rosa y dijo: "La voy a enviar a mi país para que vean que aquí se hace con lluvia de flores lo que allí nos costó y nos cuesta aún tanta sangre".

Esto ocurrió en 1888. En los Estados Unidos la discriminación racial continúa costando sangre y en el Brasil las tres razas: la blanca, la negra y la indígena, continúan manteniendo la más posible de las convivencias.

Los Estados Unidos están casi en la situación en que los dejó Lincoln: los blancos de Alabama pisotean la ley, otras estados sureños respetan la de Lynch y, otras, resucitan el Ku-Klux-Klan.

Mi opinión personal es de que la Ley Igualatoria terminará por imponerse sobre la mentalidad esclavista y de superioridad racial de aquellos sajones recalcitrantes y que, dentro de poco tiempo, los negros estadounidenses podrán sentarse en el mismo vagón que los blancos, bañarse en las mismas piscinas, estudiar en las mismas escuelas y dejar de leer rótulos medievales y ofensivos: "Prohibited for colored men and dogs" (Prohibido para hombres de color y perros).

El estadounidense está acostumbrado a que el Estado piense por él y si el Estado piensa que el prejuicio racial tiene que desaparecer el ciudadano terminará por acatar.

Lo importante es que la infancia empiece a ir a las aulas junta para que el prejuicio no arraigue en ella. El tiempo hará el resto. Los adultos se disciplinarán ante la ley y las generaciones futuras ya no precisarán imponerse ninguna disciplina pasando la ley a ser algo anacrónico.

Es lo que sucede con una ley similar en el Brasil. Hace algún tiempo, una oficina estatal quiso sacudirse el bostezo por unos días y confeccionó una ley que pasó a llamarse "Ley Alfonso Arinos". Un papeleo completamente inútil y que fue a extraviarse por entre tantos otros papeleos en las estanterías del ministerio de Justicia de la capital carioca.

La Ley Arinos no fue nunca aplicada y un gran porcentaje de juristas ignoraba que ella existiese. Penetrar en sus capítulos y considerandos es para pura curiosidad. Algo así como el que se empeña en estudiar la numismática.

Hasta que un día... "The Happy School", escuela canadiense de Río de Janeiro, se negó a dar entrada al niño Fernando Díaz, de 3 años de edad, por ser un niño de color bien, que el pretexto fuera que el niño era una "pequeña fiera". El caso fue tan insólito que no llegó a creerse y solo se aceptó su veracidad cuando vino a la escuela que así procedía no era "brasileña".

El resultado fue que tuvo que desenterrarse de los archivos la Ley de Alfonso Arinos y aplicar la misma por la primera vez.

Los directores de "The Happy School" Sr. Johannes Petrus Theodorus Van Lammmeren y señora, fueron condenados a 1 año de cárcel.

Después, la Ley Arinos fue empacquetada de nuevo y guardada en un lugar de poco acceso aguardando la difícil probabilidad de que tenga que ser esgrimida de nuevo en defensa de la igualdad de razas de la cual el Brasil está tan orgulloso.

El Brasil es un gran país y su mayor grandeza está en esta hermandad racial conseguida sin leyes y sin imposiciones estatales.

Victor García

DR. ALBERTO ORTIZ BOLAÑOS
 Consultorio Clínico Social
 Paseo Colón — Frente Emergencias Hospital San Juan de Dios.
 Horas de Consulta:
 De 8 a. m. a 11 a. m.
 de 3 p. m. a 5 p. m.
 TELEFONOS:
 Consultorio 1181 - 2946
 Habitación 7097
 APARTADO POSTAL 2804

DR. ALFREDO ALFARO SOTELA
 MEDICINA y CIRUGIA
 Grecia - Costa Rica

CLINICA MATER
 Ofrece los cuidados del PRE-NATAL y la ATENCION AL PARTO EN CONDICIONES VENTAJOSAS.
 Consulta diaria en la propia Clínica.
 Médicos Directores: Dres. TERAN VALS -- URPI RODRIGUEZ
 TELEFONOS 1734 -- 1558

DR. MARINO URPI
 ESPECIALISTA EN OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA
 OFICINA 4507
 TELEFONOS: HABITACION 1-4507
 CLINICA MATER 1734
 DIRECCION: 150 varas Sur Plaza Artillería

BOTICA OREAMUNO
 Lic. J. F. OREAMUNO FLORES
 SAN JOSE, COSTA RICA -- TELEFONO 5765
 (FRENTE A LA CAÑADA)
 HAGA DE ESTA BOTICA SU CASA DE CONFIANZA.
 DESPACHO DE RECETAS

Botica Universal
 Lic. RICARDO ARIAS B.
 200 varas al Oeste del Carmen -- TELEFONO 2182
 Especialidad en el DESPACHO DE RECETAS
 DEPOSITO DE LA LECHE M. y R.

A LOS SUSCRIPTORES DE
ESPAÑA LIBRE
 Se les recuerda que el giro correspondiente al pago de la suscripción de este año debe ser por \$ 5 (cinco dólares) a favor de SPANISH CONFEDERATED SOCIETIS of U.S.A. La correspondencia como siempre debe dirigirse a 231 West 18 th Street New York 11, N. Y.

DR. FERNANDO COTO CHACON
 VIAS URINARIAS -- CIRUGIA GENERAL
 Dirección: DESPACHO: 200 varas Sur Botica Mariano Jiménez costado Este Colegio de Señoritas
 TELEFONO: DESPACHO 1904 -- HABITACION 1019

DR. EDGAR CABEZAS S.
 CIRUJANO DENTISTA
 Eliminación total del dolor en preparaciones de cavidades por el moderno procedimiento CARBOTHERM
 ATENCION ESPECIAL PARA NIÑOS -- RAYOS X
 Teléfonos: Clínica 113 -- Habitación 259 -- Apartado 38
 100 vs. Sur de la Bomba de Gasolina Central -- HEREDIA

Dr. Jorge Montes de Oca
 FIEBRE ARTIFICIAL POR MEDIOS FISICOS
 RESECCION ENDOSCOPIA DE LA PROSTATA
 CLINICA MONTES DE OCA
 Teléfono 2950 -- Apartado 987
 San José.

Doctor
Marcial Rodríguez Conejo
 MEDICINA Y CIRUGIA
 ALAJUELA

DR. RODRIGO SABORIO E.
 MEDICO CIRUJANO -- OCULISTA
 TELEFONOS: Habitación 6864 -- Oficina J-1676
 200 varas al Norte Farmacia Fischel

DR. ONOFRE VILLALOBOS SOTO
 MEDICO -- CIRUJANO
 PARA SERVIR A USTED
 CONSULTORIO: FRENTE AL SANTUARIO DE ESQUIPULAS
 -- ALAJUELA --

DR. RODOLFO WEDEL
 MEDICO CIRUJANO
 125 varas al Este del Hotel Europa -- Avenida 5ª N° 119
 CONSULTA: de 9 a 12 y de 2 a 4
 TELEFONOS: Oficina: 4187 -- Habitación: J-6442 -- Apartado 2836

DR. ENRIQUE URBINA GONZALEZ
 ESPECIALISTA EN HIGADO, ESTOMAGO E INTESTINOS
 RAYOS X
 Teléfonos: Oficina: 5603 -- Habitación 6781
 Del Teatro Raventós, 200 varas al Sur y 75 varas al Este
 -- SAN JOSE --

DR. GUIDO MIRANDA GUTIERREZ
 MEDICINA INTERNA
 HIGADO y VIAS BILIARES
 Consultorio: 150 varas al Sur de la Plaza de la Artillería
 TELEFONOS: Oficina J-1904 -- Habitación: 6203

DR. NICOLAS BERKOVICS S.
 CONSULTORIO: 70 VARAS SUR, BOTICA MARIANO JIMENEZ
 TELEFONOS: Consultorio 2008 -- Habitación Moravia: 109
 CONSULTAS: 11 a. m. -- 1 p. m. -- 4 p. m. -- 6 p. m.

DR. VICTOR H. MOLINA V.
 Medicina -- Cirugía
 UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO
 Consultas: 7 a 12 a. m. -- 1 a 4 p. m.
 Domingos de 8 a 10 a. m.
 TELEFONO 206
 -- ALAJUELA --

CONSULTORIO MEDICO
 Doctor JESUS ISRAEL SARKIS
 Teléfonos: Habitación: 196 -- Oficina: 197
 MEDICINA -- RAYOS X
 METABOLISMO BASAL --
 -- ELECTROCARDIOGRAFIA
 Contiguo al Punto Rojo -- ALAJUELA

VISITE SODA PALACE
 CAFE - BAR - RESTAURANT
 AMBIENTE DISTINGUIDO
 El Más Popular y Aristocrático de San José
 TELEFONO 3366 -- APARTADO 4337

Soy Sacerdote Católico, sin apodo político alguno

"Soy Sacerdote, Católico, sin apodo político alguno. Acostumbro vivir como si en el mundo no hubiese más que Dios y mi conciencia. "Fui conservador ultra", hasta el día de mi ordenación Sacerdotal; más al recibir ésta, prometí ser de ese día en adelante, Sacerdote de todos y para todos; para ganarlos a todos según el precepto del Apóstol y no ver en los hombres, ni conservadores, ni liberales, ni católicos ni herejes, ni blancos, ni negros, ni ricos, ni pobres; sino la humanidad unida fraternalmente en Amor de Cristo, porque Dios, como dice el Apóstol, no hace excepción de persona, porque el Hombre es su obra y todos son sus hijos.

Para que se vea hasta donde ha llegado el Clero en su exagerado fanatismo político en Colombia, diré que yo he bautizado niños de 4 a 6 años de edad, a quienes se les había rehusado el Sacramento sólo por ser hijos de liberales, o haberles nombrado padrinos liberales; y he abuelto a muchas mujeres que hacia largos años no se confesaban, porque el Cura de su pueblo les había negado la absolución, por ser liberales, y a quienes tenía desterradas de la Misa, con sermones y pláticas inconvenientes. Y lo peor de todo, es que estos curas políticos, olvidan esas pláticas y esos odios a sus feligreses para pedirles dinero por respuestas, entijos, diezmos, primicias, o cuanto necesitan de ellos para que les ayuden en la construcción del templo, del hospital, del monumento del Jueves Santo, de los altares de Corpus, o para que contribuyan con sus dineros para los gastos de Semanas Santa u otras fiestas religiosas. Entonces ya no están excomulgados esos masones, esos rojos bandidos, esos enemigos de Dios y de la Santa Iglesia. "En todo caso su dinero, no es vitando". Y es contra las pobres mujeres que estos sacerdotes se lanzan más o menos iracundos, domingo por domingo desde el púlpito, ya tratándolas a ellas como liberales, ya tratando de ateos, masones, herejes, ladrones, excomulgados, etc., a los liberales de sus familias. ¿Con qué autoridad moral les pedimos, y estas señoras con suma piedad, devotamente, nos dan su limosna para el culto? ¿Cómo les exigimos su amor a la Iglesia y a sus Ministros? ¿A cuántos liberales, fervientemente católicos, hemos alejado de la Iglesia y de sus Sacerdotes con esta conducta? ¿A cuántos no les hemos hecho odiosa la Misa, la predicación, la confesión, el gremio sacerdotal, la religión de que somos Ministros; y mucho más odiosos al partido conservador, al cual pretendemos atraer por este medio? Es verdad que en las poblaciones cuya mayoría es liberal, nuestro lenguaje, y nuestra conducta, son menos escrupulosos y menos intransigentes, so pena de no poder ejercer nuestro ministerio allí. ¿Por qué? ¿A quién bautizaríamos, a quienes predicaríamos, de quienes viviríamos en una Parroquia en la que no hay conservadores?

Otra causa de intransigencia clerical, es y ha sido, la intransigencia conservadora, sugerida e

impuesta al Clero por los que se llaman sus partidarios y defensores. Ese contubernio o alianza del Clero y el partido conservador, ha convertido en un lago de sangre a la República.

¿Locura, y muy grande, es echar mano de la espada política para defender dizque el Evangelio...! Nuestro Salvador separó la fuerza de la razón. ¿Y los hombres, tendrán la arrogancia de unir los que Dios ha separado? Cuando combatimos el ERROR con otras armas que la razón, "erramos" más que aquellos a quienes atacamos.

¿Con qué objeto busca el Clero la alianza del partido conservador? ¿Para que lo defienda? Para esto no necesita el Clero hacer causa común con ningún partido político. ¿Con qué objeto busca el partido conservador la alianza con el Clero? ¿Para que lo defienda del partido liberal? El Clero no puede, ni debe armarse, contra nadie; no puede pues defenderlo con las armas, con los Santos Evangelios, porque su misión es de paz. ¿Qué pretende el partido conservador pues, al aliarse con el clero? Hacer de este un andamio para encaramarse en EL, como su caballo de batalla para tomarse el poder, y dictatorialmente perpetuarse allí esgrimido la espada y la toga clerical, sosteniéndose en este andamio contra viento y marea; y he aquí, hoy día como aliados han sostenido la violencia, donde vemos al Sacerdote convertido en turiferario infeliz de un partido político, que por cierto ha demostrado hasta la saciedad que no es de los más católicos...

Por ningún motivo podría venir en Colombia que el Sacerdote, símbolo de paz y fraternidad espiritual, tenga derecho a votar, y vaya a las urnas a confundirse con los conservadores en los plebiscitos o comicios electorales, máxime si están muy fogosos y apasionados los dos bandos políticos; o si uno de ellos, especialmente el liberal, está oprimido en sus derechos. Nada más exótico, nada más perjudicial para la Iglesia de Dios y para el amor fraternal entre los hombres, que la presencia de un Sacerdote allí donde se debaten las más bajas pasiones; si no va como Juez de Paz, imparcial y neutral. León XIII, no hace muchos años, por medio de su delegado en Madrid, prohibió esa intervención electoral al Clero español. Porque ¿con qué confianza podría ir un vencido por el Sacerdote en las urnas, a depositar en este confesor los íntimos secretos de su conciencia?

Casi toda las persecuciones de que los Sacerdotes hemos sido víctimas en Colombia, tienen su origen, su explicación, en las intrigas políticas electorales del Clero, en las triquiñuelas y fraudes de los Curas con sus aliados conservadores contra los electores liberales.

Esto es lo que hemos visto y se está viendo en esta trágica violencia nacional. Quien siembra vientos, recoge tempestades.

Firmado.

Baltasar Vélez Velásquez Presbítero"

FARMACIA INTERNACIONAL
 Lic. GORDIANO RODRIGUEZ G.
 Costado Oeste Banco Central -- Teléfono 3440
 SERIEDAD Y GARANTIA
 ESPECIALIDAD EN DESPACHO DE RECETAS

Antonio Arroyo Alfaro
 ABOGADO Y NOTARIO
 Teléfono 5116 -- Apartado 898
 San José

DUERMA CONFORTABLEMENTE.
 COMPRANDO SUS COLCHONES EN LA
COLCHONERIA FRANCESA
 25 varas Sur de El Pipiolo. TELEFONO 7080

MUEBLERIA EL HOGAR
 Frente al Bar Azul, Le Ofrece
 JUEGOS DE ANTE-COMEDORES IMPORTADOS EN 20 DIFERENTES COLORES Y ESTILOS AL CONTADO Y LARGO PLAZO
 APARTADO 1384 San José TELEFONO 3339